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СЧЕТ ПОШЕЛ НА НЕДЕЛИ И ДНИ 
Судя по внешним прояв-

лениям, жизнь Чернобыльс-
кой АЭС идет своим 

чередом, ничего существен-
ного будто бы не происхо-

" Sum. Всё те же ходки 
электричек в Семиходы. И 

даже в столовых всё то же 
неизменное, порядком 

надоевшее многим станци-
онникам меню. Но "прези-

дентская" дата, объявлен-
ная нашим гарантом по 

случаю мобильного проезда 
друга Билла через мать 

городов русских, подспудно 
ь^иаприсутствует в календа-
- у рях мыслей, тревог, 

'омнений и надежд каждого 
Ktfc , > работника станции, 

Л п ы о г о жителя Славутича. 
При этом все всё лучше по-

нимают, что от этой даты их от-
деляют не годы и многие меся-
цы, а считанные недели и дни. 
И что на сей раз будет не гене-
ральная репетиция сокращений, 
а настоящее усекновение, под-
слащенное кетчупом реструкту-
ризации и диверсификации, 
ожидаемых в прекрасном далё-
ко. (Не зря слова "рубильник" и 
"рубить" — одного корня). 

Конечно, станционные элек-
трички не молчат: не глухоне-
мые же. Но ропот в них слабее 
шелеста опадающей листвы и 

хлестких карточных ударов по 
потертым сидениям, щедро раз-
даваемых игроками, словно по-
щечины. Гораздо охотнее здесь 
разговаривают о запаздываю-
щей в который раз зарплате. 
Зато на социально-производ-
ственных совещаниях станции и 
о первом, и о втором, и о тре-
тьем стараются говорить пред-
метно. 

Предлагаем вниманию чита-
телей выдержки из разговора на 
последнем совещании. 

— На прошлой неделе состо-
ялось совещание под руковод-
ством министра топлива и энер-
гетики по подготовке предприя-
тий отрасли к осенне-зимнему 
максимуму, — сообщил гене-
ральный директор Чернобыльс-
кой АЭС Виталий Толстоногое. 
— Отмечено, что положение не 
хуже, чем в прошлом году. 

В связи с необходимостью 
оплаты за топливо, отметил ора-
тор, на энергорынке страны в 
сентябре была сложная ситуа-
ция. Но она улучшается. Возвра-
щение к товарно-денежным от-
ношениям идет на пользу отрас-
ли. И уже нет таких потерь, ка-
кие допускались при бартерных 
расчетах. Генеральный дирек-
тор также упомянул о создании 
на базе Чернобыльской АЭС в 
соответствии с Указом Прези-

дента Украины от 25 сентября 
2000 г. специализированного 
предприятия для снятия с эксп-
луатации энергоблоков атомных 
станций. Приобретение статуса 
юридического лица, по его мне-
нию, поможет конструктивно ре-
шать многие вопросы, в том чис-
ле насущный вопрос создания 
обособленного ремонтного 
предприятия. 

На проблемах выплаты зарп-
латы заострил внимание предсе-
датель профкома станции Алек-
сей Лыч. Задолженность достиг-
ла полумесячного уровня. А к 20 
октября она будет равна месяч-
ному заработку. Пока что профак-
тиву не удалось встретится по 
этому вопросу с вице-премьер-
министром Ю.Тимошенко. Встре-
ча должна состояться в ближай-
шие дни. Ситуация позволяет 
начать активные действия в за-
щиту права персонала на зарп-
лату. Хотя к этому шагу прибегать 
не хотелось бы. На энергорынке 
существуют перекосы. Не нор-
мально, когда атомная энергети-
ка, вырабатывая более 50 про-
центов электроэнергии, получа-
ет только 17 процентов средств, 
поступающих с энергорынка. 
Если наметившуюся тенденцию 
не остановить, к декабрю атом-
ные станции будут иметь задол-
женность по зарплате в 120 мил-

лионов гривен.В правительство 
подано предложение, чтобы из-
менить алгоритм распределения 
денежных средств на энергорын-
ке. Профсоюзы требуют ликвида-
ции задолженности по зарплате 
за август и полной выплаты зар-
платы за сентябрь. В крайнем 
случае предлагается "пожертво-
вать" одним блоком, как сделали 
в прошлую зиму, когда один энер-
гоблок Южно-Украинской АЭС 
остался без топлива, но зато вып-
латили в отрасли зарплату. 

А.Лыч сообщил об интенси-
фикации процесса создания в 
Славутиче совместного герман-
ско-украинского предприятия по 
выпуску огнезащитных матери-
алов. К 1 ноября ожидается по-
лучение необходимых сертифи-
катов, в том числе и для исполь-
зования в атомной энергетике. 
Это один из четырех проектов, 
которые сейчас прорабатывают-
ся под эгидой профкома для ре-
ализации в Славутиче. Предсе-
датель профкома поблагодарил 
администрацию станции за под-
держку в этом вопросе и призвал 
руководителей станционных 
подразделений выдвигать пред-
ложения по созданию новых ра-
бочих мест при поддержке не-
мецкой стороны. 

(Окончание на стр. 2) 
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Перевести деньги через нас 
также надежно, 

как и передать их 
лично в руки 

•
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Чернигов,ул.Ленина,49 
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СТАНДАРТ 

ДРЕЛИ 

МАШИНКИ 
ПЕРФОРАТОРЫ 

ЛОБЗИКИ 
BOSCH, SPARKY, KINZO 

4-30-29,101-737 

Установка, ремонт, сервисное обслуживание 
Умеренные цены, лучшие специалисты 

дней 5 наэа^<(Я8ла объяв-
ив, предупреждающее о том, 
на сегодня, 10 октября 2000 г. 

.невные электрички маршру-
Іернигов — Славутич (Недан-

Йолча) отменяются. Ну, и 
:ала бы автостопом — первый 

то ли? Да пол-Славутича так 
іт в дни "больших отмен" и ни-

Так нет же, повелась на со-
'ение о дополнительной элек-

, которая будет отправлена 
авутича в 14 часов 25 минут! 
на и отправилась, и даже по-

вовремя. А спустя 35 минут ос-
Ьрилась в Жукотках на неопре-
LiHHoe, как пояснили машинис-
рпектропоезда, время: впереди, 
перегоне Левковичи — Жукот-
злись ремонтные работы. 
- Скорее всего, до темноты 
Ьтоим, —обнадеживали пасса-
зов машинисты. 

Рччно для меня пикантность 

не совсем удобно в зимнее время, 
рано темнеет, это еще и автома-
тически ведет к уменьшению чис-
ла приобретенных в кассе биле-
тов. 

— Дело в том, что в нижнем 
ярусе вокзала находятся камеры 
хранения. И поскольку после от-
правления 6-часовой электрички в 
здании вокзала находится лишь 
билетный кассир, никак не могу-
щая обеспечить сохранность каме-
ры хранения, мы вынуждены зак-
рывать нижний выход из здания. 

— По этой же причине пасса-
жиры не могут воспользоваться и 
туалетом — напомню, единствен-
ным ближайшим? 

— И по этой тоже. Хотя есть и 
другая причина. Посетители убор-
ной не гнушаются стянуть кран, 
унести зеркало, а то и разбить ра-
ковину или унитаз. В прежнее вре-
мя, когда на вокзале был линей-
•<"Й ОТАОД_»"А"1'ЦИИ P n n b i w ^ — - З д е і Д В И 1 " " * " ' 

ленные отмененными электрички 
следуют по расписанию. В другие 
дни элеетропоезда уходят позже 
или раньше... 

— Сейчас ведется ремонт по-
лотна железной дороги. О дне 
предполагаемых работ нас пре-
дупреждают заранее — за 5 дней, 
телеграммой. Бывает, что в заяв-
ленный день у организаторов ра-
бот происходит какой-то сбой (нет 
техники или материалов) и тогда 
график движения поездов не изме-
няется. Мы об этом узнаем только 
утром того самого дня. А что вы 
имели в виду, говоря о более по-
здних или ранних отправлениях 
электричек? 

— 19 сентября по многочислен-
ным свидетельствам пассажиров 
электропоезд, который должен 
был отправиться в 17 ч 44 мин от-
правился на 2 минуты раньше, 
не дождавшись 3-й станционной 
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Стоимость обучения 
Е й Г Р Н . 

23 ЭКСТЕРН ш 
(ycxopmai подготовка) 

Чернигов, госг."Мфаниа", к203 
TOL(04622) 165-719, 9.30-17.30 

СТРОЙМАТЕРИАЛЫ 

ФИНАНСОВАЯ КОМПАНИЯ 
по высоким иенам 

покупает акции (корешки) 
"ЦЕНТРЭНЕРГО", 

"ДОНБА СЭНЕРГО". 
Расчет на месте. 
Налогом акции 
не облагаются. 

тел. 2-06-73, 
офис: ДК "Энергия", 

с 9.00 до 18.00 

ПМТЗ "Агро-Союз-Чернігів" 
ОФІЦІЙНИЙ ДИСТРИБ'ЮТОР "АГР0-С0ЮЗ" м. ДНІПРОПЕТРОВСЬК 

В І Т Ч И З Н Я Н О Г О 
Т А І М П О Р Т Н О Г О 

В И Р О Б Н И Ц Т В А 
до Л Е Г К О В И Х .: J С Ч 
ТА В А Н Т А Ж Н И Х А В Т О М О Б І Л І В , 
ДО Т Р А К Т О Р І В 
ТА С І Л Ь Г О С П Т Е Х Н І К И 

СУПУТНІ МАТЕРІАЛИ 
ЗВАРЮВАЛЬНЕ ОБЛАДНАННЯ 
ВИТРАТНІ МАТЕРІАЛИ 
АВТОКОСМЕТИКА ТА АКСЕСУАРИ 
РІЖУЧИЙ ІНСТРУМЕНТ 
КАБЕЛЬНО-ПРОВІДНИКОВА ПРОДУКЦІЯ 

м. Чернігів, вул. Старобілоуська, 77 

тел.: (04462)2-31 -87,4-72-10 

Лицензия НБУ №7 or 15.10.98 г. 
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"СТРУМ" ПОДКЛЮЧАЕТСЯ К ОБЪЕКТУ "УКРЫТИЕ" 
Несмотря на кажущееся затишье, связанное с несколько затянувшимся переходным периодом ко второй фазе 
SIP, на объекте "Укрытие" продолжаются работы, выполнение которых составляет вклад Украины в 
Международный План осуществления мероприятий 

На эти цели в нынешнем году 
из госбюджета в рамках Комп-
лексной программы работ на ОУ 
выделено 23,1 млн гривен. Сум-
ма довольно приличная, и, что-
бы ее освоить, нужно заметно 
активизировать интеграцию в 
SIP определенных видов работ, 
которые соответствуют целям и 
принципам этого проекта. Зада-
ча не из легких, и это, как никто 
другой, понимают консультанты 
Группы управления проектом. 
Между тем, по состоянию на сен-
тябрь, из вышеобозначенной 
суммы освоено пока 5 мгц^фи-
вен (с начала реализации Пла-
на действий вклад Украины со-
ставил 25,6 млн). 

Из наиболее заметных стро-
ительно-монтажных, исследова-
тельских и реконструктивных 
работ, которые финансируются 
из бюджета в этом году, можно 
отметить такие, как герметиза-
ция внешних участков ОУ с це-
лью предотвращения попадания 
атмосферных осадков, реконст-
рукция внутренних помещений 
для создания рабочих мест, обо-
рудование транспортной схемы 
с подготовкой помещений для 
доставки и монтажа оборудова-
ния внутри "саркофага", при-
стройка ко входу в четвертый 
блок (транспортный приямок), 
световое ограждение венттру-
бы, техническое обслуживание 
системы "Финиш", электромон-
тажные работы и прочее. 

На всех этих операциях се-
годня задействованы 11 украин-
ских подрядных организаций. 
Среди них давние партнеры 
объекта "Укрытие" — КС МП "Ук-
рэнергобуд", АО "Укрэнергомон-
таж", МНТЦ "Укрытие", предпри-
ятие "Южтеплоэнергомонтаж", 
Государстве; шый научно-иссле-
довательский институт строи-
тельных конструкций. 

Потихоньку заявляют о себе 
и новые подрядчики. Один из 
них — филиал фирмы "Струм", 
который зарегистрирован как 

субъект СЭЗ "Славутич". Пред-
лагаем интервью с директором 
филиала Александром Соколом: 

— Александр Иванович, 
кратко расскажите, как вы из 
Подолья попали на рынок то-
варов и услуг Чернобыльско-
го региона? 

— Девять лет назад мы на-
чинали с производства элект-
ронных приборов. Полтора года 
работаем в рамках украино-аме-
риканских соглашений по про-
блемам ликвидации стратеги-
ческих ядерных вооружений. 
Участвовали в ликвидации ракет 
и шахтных пусковых установок 
СС-19 в Хмельницком и сейчас 
продолжаем работать по ликви-
дации стратегических наступа-

"Моррисон Кнудсен" выиграли 
тендер на проектирование и 
строительство хранилищ для 
ракет СС-24 в Павлограде Днеп-
ропетровской области. Предпри-
ятие реализует еще ряд более 
мелких проектов в основном 
строительно-монтажного профи-
ля в шести регионах Украины, 
где мы имеем свои представи-
тельства. 

— С чего вы начинаете раз-
ворачивать свою деятель-
ность в наших местах? 

— В апреле нынешнего года 
мы получили свидетельство и 
стали субъектом специальной 
экономической зоны "Славутич". 
Открыли здесь полиграфичес-
кое производство (типография, 

Работы фирмы "Струм" на деаэраторной этажерке 

тельных комплексов СС-24 в 
Первомайске Николаевской об-
ласти. Под эгидой корпорации 

дизайн-студия), выпустили не-
сколько партий контейнеров че-
тырех типоразмеров, которые 

могут использоваться для транс-
портировки и захоронения твер-
дых РАО низкой и средней ак-
тивности. Эти изделия уже сер-
тифицированы, но, пока не 
сформированы заказы, мы зани-
маемся захоронением в них пе-
стицидов, в частности, в Киевс-
кой и Львовской областях. 

— И более детально — как 
вы "застолбились" на объек-
те "Укрытие"? 

— С прошлого года участво-
вали в двух тендерах и выигра-
ли их. Теперь проводим строи-
тельно-монтажные работы по 
реконструкции стенового запол-
нения деаэраторной этажерки 
по оси 68 — это западная сто-
рона четвертого блока. Здесь 
мы демонтируем также оконные 
застекленные рамы и проводим 
демонтаж герметизирующих 
материалов и установку специ-
альных "сэндвич"-панелей с за-
делкой швов до состояния гер-
метичности. В октябре эти рабо-
ты должны быть закончены. За-
нимаемся также проектировани-
ем систем связи, сигнализации, 
отопления и вентиляции поме-
щений деаэраторной этажерки. 
Сейчас ожидаем объявления 
очередных тендеров по Плану 
SIP и намерены самым серьез-
ным образом участвовать в них. 

— Сколько ваших людей 
работает на объекте "Укры-
тие" и откуда они? 

— На деаэраторной этажерке 
у нас занято 36 человек. Эти люди, 
в основном, жители Славутича, и 
только несколько человек из ок-
рестных сел, но с опытом работы 
в зоне отчуждения. Кстати, недав-
но мы проанализировали данные 
по кадрам и выяснили, что на по-
стоянной основе у нас трудится 
126 человек. Из них только 11 — 
из Чернигова, Винницы и Киева, 
остальные — славутчане. В бли-
жайшие два месяца потребность 
в рабочей силе у нас составит 184 
человека. V\ если успешно пойдут 
дела, то трудовые ресурсы с каж-

Измерения уровня грунтовых вод в локальной зоне 
объекта "Укрытие" 

дым месяцем будут возрастать. 
Согласно нашему бизнес-плану, в 
рамках СЭЗ нам потребуется по-
рядка 300 человек. И это не пре-
дел. Надеемся, что здесь мы смо-
жем поработать еще и в консор-
циуме с международными специ-
алистами. 

— В каких еще направлени-
ях вы намерены предложить 
свои услуги по Плану SIP? 

— Спектр использования на-
шего потенциала весьма широк 
— предприятие располагает 
полным перечнем необходимых 
лицензий для работы по всем 
видам проектирования и строи-
тельно-монтажных работ. 

— А вас не смущает присут-
ствие здесь таких "китов"-
подрядчиков, как, к примеру, 
"Укрэнергобуд", который дав-
но и прочно завоевал доверие 
на чернобыльской площадке? 

— "Укрэнергобуд" — солид-
ная, опытная и довольно влия-
тельная организация. Есте-
ственно, в определенных вопро-
сах наши интересы будут пере-
плетаться и даже сталкиваться. 
Но конкуренция, считаю, не дол-

чей. J 

f y 

жна быть самоцелью. Перехо-
дить рамки дозволенного мы не 
собираемся, не говоря уже о ка-
ких-то нездоровых отношениях. 
Нас не смущает то, что мы, как 
новички здесь, пока осваиваем 
небольшие объемы работ. Ведь 
для начала важен не экономи-
ческий, а скорее тактический 
аспект. Мы трезво оценивав 
ситуацию и понимаем, что рабо"-" 
та на объекте "Укрытие" очен, 
сложная, уникальная и оті 
ственная. Может, мобилиз; 
на первый проект, мы пока бу-
дем в материальном убытке. Но 
если нам руководство поверит, 
то это будет хорошим подспорь-
ем для дальнейшего продвиже-
ния на рынок товаров и услуг 
Чернобыльского региона. 

Владимир КОСТЕНКО 

P.S. Автор считает нужным 
заметить, что опубликованное 
здесь интервью не является 
рекламным и подготовлено не 
на коммерческой основе. 

Фото Александра КУПНОГО 

СЧЕТ ПОШЕЛ НА НВДЕЛИ И ДНИ 
(Начало на стр. 1) 

Генеральный директор в свою очередь поддер-
жал призыв профсоюзного лидера и попросил 
оперативно прореагировать на предложения о 
международном сотрудничестве, ибо потенциаль-
ные иностранные инвесторы, как показывает опыт, 
могут потерять интерес к проблеме. Возвращаясь 
к вопросу зарплаты, он сообщил, что Чернобыль-
ской АЭС обещают в ближайшее время выделить 
с этой целью очередной транш в размере 3 млн 
гривен. 

Можно также рассчитывать на поддержку 
Президента, высказанную в его Указе. В мероп-
риятиях, разрабатываемых в связи с Актом зак-
рытия Чернобыльской АЭС, в частности, пре-
дусматривается пункт, обязывающий прави-
тельство найти способы расчетов с ЧАЭС, вклю-
чая полную ликвидацию задолженности по зар-
плате до 15 декабря, задолженности по содер-
жанию первого, второго блоков и другим плате-
жам и погашение задолженности за товарную 
продукцию станции в первом квартале следую-
щего года. Проект мероприятий, сказал В.Тол-
стоногое, в общем для нас оптимистичный. Ос-
тается надеяться. 

Председатель профкома объекта "Укрытие" 
Андрей Киселев, начальник цеха централизо-
ванного ремонта Борис Куценко и некоторые 
другие участники социально-производственно-
го совещания коснулись вопросов сокращения, 
сроков обнародования списков сокращенных, 
обеспечения большей гласности в вопросе раз-
работки и принятия программы социальной за-
щиты персонала станции. Неясность порожда-
ет много слухов. 

Действительно, согласился генеральный ди-
ректор, слухи имеют особенность становиться 
максимально тревожными. Поэтому средствам 
информации нужно давать больше сведений, так 
сказать, из первых уст. В действительности же 
проекты необходимых документов находятся на 
рассмотрении в директивных органах. Каких -либо 

Чернобыльская АЭС работает с научно-исследо 
вательским институтом. Но ученые пока не дали 
ответа. 

— Парадокс в том,— сказал господин Толсто-
ногое, — что наши расчеты численности прави-
тельством не будут приниматься во внимание. Что 
бы мы ни придумали. 

Новую численность должна определить специ-
ализированная организация. Ее расчеты должен 
скрепить своей подписью министр. И только пос-
ле этого можно разрабатывать новое штатное 
расписание. Или такой вопрос. Дирекция ЧАЭС с 
апреля не может получить приказ из НАЭК о вы-
делении в обособленные подразделения авто-
транспортного хозяйства и ремонтников. Рассмот-
рение этой проблемы по различным причинам 
передвигают на "потом". Людям надо знать, что 
руководству и профкому станции сейчас прихо-
дится действовать в условиях неопределеннос-
ти, так сказать, решать задачи со многими неиз-
вестными. И поэтому говорить о конкретной чис-
ленности персонала и тем более о персоналиях в 
процедуре сокращений преждевременно. 

А.Лыч заметил, что профсоюз не сидит сложа 
руки, постоянно теребит "высокие" кабинеты. Но 
пока обратной связи в вопросах утверждения про-
граммы социальной защиты персонала нет. 

Председатель профкома высказал отрицатель-
ное отношение к помпезности, намечающейся в 
проекте мероприятий к Акту закрытия. ЦК Атомп-
рофсоюза предложил исключить ряд мероприя-
тий непосредственно на Чернобыльской АЭС, в 
городе Славутиче. Предложено не проводить те-
лемарафон "Світ прощається з Чорнобилем", по-
тому что после закрытия станции чернобыльские 
проблемы только обострятся. Очевидно, в Адми-
нистрации Президента эти слова были услыша-
ны. По сведениям членов оргкомитета по подго-
товке упомянутых мероприятий, там тоже стремят-
ся избежать помпезности. 

Понятно одно: корень назревающих проблем 
нашел почву далеко за пределами Чернобыльс-
кой АЭС. И решение их без участия крепко сто-

устных телефонных и других указаний по вОпро- ^ЯЩих на этой почве сил невозможно. 
сам сокращения не поступало. По вопросам oGd- v«\ 
снования необходимой численности персонала ч Виктор КАПУСТА 

И вновь о "Золотой осени" разговор 
7 октября на городском ста-

дионе Славутича состоялись 
легкоатлетические соревнова-
ния "Золотая осень-2000". В со-
стязаниях по бегу приняли учас-
тие учащиеся общеобразова-
тельных школ города и любите-
ли бега КФК ОП "ЧАЭС" (пред-
седатель КФК В.Ковалев) — в 
общей сложности около 280 че-
ловек. 

Легкоатлетические соревно-
вания открыл заместитель го-
родского головы по гуманитар-
ным вопросам Александр Линке-
вич. Учащиеся 5 — 6 классов 
состязались в беге на 500 м. 

Среди девушек 1-е место заня-
ла Настя Новикова (СШ №1), 2-
е — Саша Кузьмина (СШ №2), 
3-е — Таня Миллер (СШ №1). 
Среди юношей, соответственно, 
Иван Дорн (СШ №1), Саша Ата-
манюк (СШ № 3) и Вова Тарнав-
ский (СШ №2). Учащиеся 7 — 8 
классов преодолевали дистан-
цию в 800 м (девушки) и 1000 м 
(юноши). Победителями стали 
Светлана Воронюк (СШ №3) и 
Демьян Подолян (школа-лицей 
№5), Валя Ельчишева (школа-
лицей №5) и Юрий Бровченко 
(СШ №1), Юлия Копылова (шко-
ла-лицей №5) и Алексей Саве-

laf. ЛЛКН. ЭМАЛИ. шпгоэмллп (JMYUbCllH. ОХУА. ПУДРА л ,.,4 Топ™. KI1KII пАойнмЛ. д/плкт. . 
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нок (СШ №3). На дистанции ЮС 
метров среди девушек 9 
классов победителями ст.. 
Таня Новакович (СШ №2), Лена 
Ильенко (СШ №3) и Эля Резни-
ченко (школа-лицей №5). 

Юноши 9 — 11 классов уча-
ствовали в забеге на 1500 м, 1-
е место досталось Саше Боро-
давко (школа-лицей №5), 2-е — 
Андрею Пинчуку (СШ №2), 3-е — 
Никите Пустовому (СШ №3). 

Информация предоставле-
на горспорткомитетом 
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"КИЇВЕНЕРГО" - ИМПЕРИЯ СВЕТА 
Получить в ней производственную прописку смогут многие работники Чернобыльской 
АЭС, если сделают выбор в пользу столичной энергетики, а столица выберет их 

На последнем социально-
производственном совещании 

Чернобыльской АЭС заместитель 
генерального директора станции 

Владимир Комаров сделал крат-
кую информацию, касающуюся 

акционерной компании "Київенер-
го" и возможности трудоустрой-

ства в ней работников станции. 
— Мы продолжаем сотрудничество 

с "Київенерго", — сказал он.— Переда-
ли туда сведения о наших работниках, 
проживающих в городе Киеве. Сведе-
ния там внимательно изучены, и ряду 
работников уже поступили персональ-
ные предложения с приглашением на 
собеседование. Для трудоустройства 
персонала станции в столице есть хо-
рошие возможности. Поверьте мне: за-
работки там ничуть не хуже, чем на Чер-
нобыльской АЭС, несмотря на то, что в 
"Київенерго"нет доплаты за вредность. 
Это, пожалуй, единственное пред-
приятие в Украине, которое имеет 
развитую систему социальных про-
грамм. И еще одно. Генеральный ди-
ректор "Київенерго" И.Плачков готов 
принимать наш персонал на приоритетных 
началах до 30 октября. Позже прием бу-
дет производиться на общих основаниях. 

Когда началось сотрудничество ки-
'прі'их энергетиков и работников Чер-
ts-ыльской АЭС? С того дня, когда экс-

••истр энергетики, а теперь руково-
" "Київенерго" Иван Плачков и 

кйк г о ; і ій городской голова Александр 
ОмгНьченко посетили станцию и при 
встрече с представителями трудового 
коллектива высказали готовность при-
нять чернобыльцев к себе на работу. 
Это была, без сомнения, первая попыт-
ка "посторонних" организаций подать 
руку реальной помощи работникам рен-
табельного предприятия, о принуди-
тельной остановке которого было заяв-
лено на весь мир. И слово свое столич-
ные энергетики готовы сдержать. 

ЮБИЛЕЙ КРАСЕН ИТОГАМИ 
В нынешнем году акционерной энер-

госнабжающей компании "Київенерго" 
стукнуло семьдесят. Все эти годы она 

бесперебойно и надежно обеспечива-
ет киевлян тепловой и электрической 
энергией. Пройден славный путь от не-
большого объединения маломощных 
энергопредприятий до одного из круп-
нейших в мире отраслевых комплексов. 
Если быть точным, сегодня компания 
— третья на планете по величине. И 
уступает по своим производственным 
масштабам только коллегам из Моск-
вы и Санкт-Петербурга. "Київенерго" 
объединяет теплоэлектроцентрали, 
районные котельные, электрические, 
тепловые и распределительные сети, 
наладочные, ремонтно-строительные, 
tpaHcnopTHbie и другие подразделения. 
Здесь трудятся почти 11 ООО человек. 

Несколько страниц истории. Первая 
электростанция в Киеве дала ток — 
подумать только!— еще в 1890 году. И 
принадлежала она товариществу элек-
тросетей "Савицкий и Страус". Благо-
даря новшеству, главный город Украи-
ны получил возможность осветить цен-
тральные улицы, театр, а вскоре здесь 
появилась одна из первых в Европе 
трамвайных линий. 

Через тридцать лет товарищество 
преобразовали в управление электри-
ческих сетей, а еще через десять — в 
государственное акционерное общество 
"Киевток". С "Киевтока" и начинается 
официальная биография "Київенерго".К 
середине 50-х компания имела уже 
вдвое больше потребителей тепловой 
и электрической энергии. В 70 — 80-е 
введены в действие ТЭЦ-5 и ТЭЦ-6, 
созданы пять районов кабельных сетей. 
Производственный потенциал наращи-
вается и в наши дни. Так, на ТЭЦ-6 со-
оружаются энергоблок № 3 и котел № 
6. Электрическая и тепловая мощнос-
ти станции возрастут соответственно до 
750 МВт и 2070 Гкалл/час. 

— Главным итогом нашей деятель-
ности за 70 лет является не только со-
здание современной мощной техничес-
кой базы энергоснабжения, но и дело-
вая активность, высокий уровень про-
фессионализма сотрудников компании, 
— говорит председатель правления — 
генеральный директор "Київенерго" 

Иван Плачков. — Именно эти особен-
ности компании поддерживают посто-
янный интерес к ней, привлекают потен-
циальных партнеров. Это способству-
ет проведению широкомасштабной и 
перспективной программы модерниза-
ции и расширения тепловых и электри-
ческих сетей Киева, помогает при ре-
конструкции теплофицированного обо-
рудования, строительстве новых 
энергоблоков и электрических подстан-
ций, внедрении мероприятий по охра-
не окружающей среды и сохранению 
природных ресурсов. 

МИКРОЭКСКУРСИЯ 
ПО ГОСУДАРСТВУ В ГОСУДАРСТВЕ 

Компания — это 13 подразделений-
филиалов. Филиалы, в свою очередь, 
подразделяются на основные, занятые 
непосредственно производством и 
транспортировкой энергии, и сервисно-
го обслуживания, сопутствующего про-
изводству. Конечно, важно любое под-
разделение. Итак, в дорогу. 

ТЭЦ-5 и ТЭЦ-6 осуществляют про-
изводство тепловой и электрической 
энергии. Тепловые сети вырабатыва-
ют тепловую энергию и вместе с теп-
ловыми распределительными сетя-
ми подают ее конечному потребителю. 
Кабельные сети выполняют транспор-
тировку конечному потребителю и рас-
пределение электроэнергии. 

Энергоналадка производит налад-
ку, диагностику, монтаж, ремонт основ-
ного и вспомогательного оборудования 
энергообъектов. Энергоспецремонт и 
управление строительства строят, 
проводят капитальный ремонт, рекон-
струкцию промышленных объектов и 
объектов социально-бытового назна-
чения. Свою лепту в общее дело вно-
сят также энергосервис, энергоав-
тотранс, база материально-техничес-
кого обеспечения, учебный центр, 
военизированная охрана. 

Вот и закончилась наша микроэкс-
курсия. 

$200 МИЛЛИОНОВ — НА БОЧКУ! 
Как получить сегодня инвестицион-

ную поддержку проекта? В "Київенер-
го" знают точный ответ на этот вопрос. 
Для этого надо ни много ни мала нуж-
но, чтобы проект был экономически 
привлекательным. Нужно, чтобы кто-то. 
в тебя и твою фирму поверил. И, конеч-
но, нужно, чтобы у этого кого-то были 
деньги. Большие деньги. 

Привлекательный проект киевляне 
назвали так: "Реабилитация и расши-
рение централизованного теплоснаб-
жения Киева". Затем совместно с зару-
бежными фирмами подготовили техни-
ко-экономическое обоснование и пере-
дали на рассмотрение в Мировой банк. 
Рыбка клюнула. Два года назад в Ва-
шингтоне между Украиной и МБ по это-
му поводу было подписано соглашение 
о займе. Позже его ратифицировала 
Верховная Рада. Сумма кредита — 200 
млн. долларов. Ее надо освоить до 2004 
года. 

Названный проект включает в себя 
завершение строительства котельной 
"Позняки" и электроподстанции "Центр", 
расширение станций теплоснабжения 
СТ-1 и СТ-2, а также ТЭЦ-5 и ТЭЦ-6. 
Значительное место в проекте занима-
ет улучшение техногенных условий и 
окружающей среды. Обязательным ус-
ловием конкурсных торгов является 
широкое привлечение отечественных 
производителей материалов и оборудо-
вания, а все строительно-монтажные 
работы в рамках проекта будут выпол-
нены исключительно силами украинс-
ких фирм. х 

СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ 
Без преувеличения:социальная по-

литика в компании — на лидирующем 
месте. Судите сами. Шесть баз отдыха 
"Київенерго" готовы принять ежегодно 
2000 человек, приморский пансионат в 
поселке Николаевка — более 2500 че-
ловек. Дети сотрудников компании — на 
особом учете. Полторы тысячи из них 
каждое лето оздоровляются в детских 
санаториях. Есть ведомственный дет-
сад, по договору с компанией киевэнер-
говцев обслуживают райполикпиники, 
госпиталь, водолечебница. Ежегодно 

30 семей персонала улучшают жилищ-
ные условия. 

Уникальное нововведение. Компа-
ния в декабре 1997 года создала него-
сударственный пенсионный фонд. Что 
это даст? Реальную пожизненную при-
бавку к пенсии работников "Київенер-
го". Размер дополнительных выплат.в 
месяц составит 45 — 90 гривен. Чтобы 
упрочить свое положение, этот фонд 
стал соучредителем Ассоциации него-
сударственных пенсионных фондов Ук-
раины. 

Налаживается страховая защита 
персонала, что крайне важно в услови-
ях рынка. Вместе с "Энергобанком" 
"Київенерго" создало страховую компа-
нию "Київ-Енерго-Поліс", которая пла-
нирует заниматься защитой имуще-
ственных и финансовых интересов уч-
редителей и других организаций. 

Социальные накопления вместе с 
высокой зарплатой и хорошей пенсией 
дают очевидный выигрыш каждому со-
труднику "Київенерго". 

А КАК ПРИОБЩИТЬСЯ 
К СЛАДКОМУ ПИРОГУ? 

Ответ на этот вопрос дала редакции 
начальник отдела кадров Чернобыльс-
кой АЭС Татьяна Степаненко. 

Всем желающим трудоустроиться в 
данной компании, объяснила она, надо 
обратиться в отдел кадров станции к 
заместителю начальника Татьяне Васи-
льевне Кучаевой (телефон 2-62-57). 
Необходимые условия приема на рабо-
ту в АК "Київенерго" таковы: прописка в 
Киеве и возраст не старше 60 лет. По 
условиям собеседования отделом кад-
ров Чернобыльской АЭС заполняется 
резюме на каждого работника, изъявив-
шего желание перейти на работу в сто-
лицу. По мере рассмотрения резюме 
работники будут приглашены для пе-
реговоров в соответствующие подраз-
деления "Київенерго". 

Напомним: вакансий не так много. И 
приоритет у чернобыльцев будет толь-
ко до 30 октября. 

Виктор КАПУСТА 

ВАГОНЧИК ТРОНЕТСЯ?! 
ечальный фельетон 

|Q 
і. Скорее я тронусь, чем 
этот поезд..."Кто это 

сказал? Похоже, я сама и 
пробурчала себе под нос 

трогательную эту фразочку. 
И не без оснований: вот уже 

более двух часов наша 
электричка — внеплановая, 

не имеющая номера и времени 
отправления по расписанию 

— застряла на станции 
Жу котки, как раз на середине 

пути между Славутичем 
и Черниговом. 

Во вляпаться угораздило! И 
ведь знала же, наверняка знала, 
еще дней 5 назад видела объяв-
ление, предупреждающее о том, 
что на сегодня, 10 октября 2000 г. 
все дневные электрички маршру-
та Чернигов — Славутич (Недан-
чичи, Йолча) отменяются. Ну, и 
поехала бы автостопом — первый 
раз, что ли? Да пол-Славутича так 
ездит в дни "больших отмен" и ни-
чего. Так нет же, повелась на со-
общение о дополнительной элек-
тричке, которая будет отправлена 
из Славутича в 14 часов 25 минут! 

Она и отправилась, и даже по-
чти вовремя. А спустя 35 минут ос-
тановилась в Жукотках на неопре-
деленное, как пояснили машинис-
ты электропоезда, время: впереди, 
на перегоне Левковичи — Жукот-
ки велись ремонтные работы. 

— Скорее всего, до темноты 
простоим, —обнадеживали пасса-
жиров машинисты. 

.. .Лично для меня пикантность 
описанной выше ситуации заклю-
чалась в том, что именно 10 ок-
тября я приехала в Славутич в 
основном для того, чтобы побесе-
довать с начальником славутичс-
кого железнодорожного вокзала 

Владимиром Крымским и задать 
ему вопросы, с которыми постоян-
но обращаются в "ТС" наши чита-
тели. Разговор у нас получился 
следующий. 

— Владимир Григорьевич, нач-
нем с вопросов, скажем так, внут-
реннего характера. Те славутчане 
(и не славутчане), которым прихо-
дится ездить вечерними электрич-
ками (время отправления 20 ч 12 
мин и 22 ч 23 мин) пребывают в 
недоумении, почему им приходит-
ся выходить на платформу не че-
рез вокзал, а пользуясь наружны-
ми выходами? Кроме того, что это 
не совсем удобно в зимнее время, 
рано темнеет, это еще и автома-
тически ведет к уменьшению чис-
ла приобретенных в кассе биле-
тов. 

— Дело в том, что в нижнем 
ярусе вокзала находятся камеры 
хранения. И поскольку после от-
правления 6-часовой электрички в 
здании вокзала находится лишь 
билетный кассир, никак не могу-
щая обеспечить сохранность каме-
ры хранения, мы вынуждены зак-
рывать нижний выход из здания. 

— По этой же причине пасса-
жиры не могут воспользоваться и 
туалетом — напомню, единствен-
ным ближайшим? 

— И по этой тоже. Хотя есть и 
другая причина, Посетители убор-
ной не гнушаются стянуть кран, 
унести зеркало, а то и разбить ра-
ковину или унитаз. В прежнее вре-
мя, когда на вокзале был линей-
ный отдел милиции, эта проблема 
просто не возникала. Сейчас^ нас 
нет денег, чтобы воспользоваться. 
услугами городской службы охра-
ны. И сколько мы ни обращались 
к городским властям с просьбами, 

ничего не помогло: в бюджете нет 
таких средств. Мы благодарны 
службе охраны, которая приезжа-
ет на вокзал к моменту его закры-
тия и помогает кассиру выдворять 
из здания пристроившихся в зале 
ожидания бомжей. 

(А вокзальная и рыночная пло-
щадь и подземный переход, меж-
ду тем... хм... пованивают и, смею 
заметить, не только подгнившими 
овощами. — М.Р.) 

— Вторая проблема, которая 
тревожит пассажиров — это явная 
нестабильность графика движения 
электричек. Есть дни, когда объяв-
ленные отмененными электрички 
следуют по расписанию. В другие 
дни электропоезда уходят позже 
или раньше... 

— Сейчас ведется ремонт по-
лотна железной дороги. О дне 
предполагаемых работ нас пре-
дупреждают заранее — за 5 дней, 
телеграммой. Бывает, что в заяв-
ленный день у организаторов ра-
бот происходит какой-то сбой (нет 
техники или материалов) и тогда 
график движения поездов не изме-
няется. Мы об этом узнаем только 
утром того самого дня. А что вы 
имели в виду, говоря о более по-
здних или ранних отправлениях 
электричек? 

— 19 сентября по многочислен-
ным свидетельствам пассажиров 
электропоезд, который должен 
был отправиться в 17 ч 44 мин от-
правился на 2 минуты раньше, 
не дождавшись 3-й станционной 
электрички. 

— Эта электричка приходит по 
„расписанию в 17 ч 55 мин, т.е. на 

1 вщинут позже после отправления 
" поезда на Чернигов. По договорен-

ности с"Че£ниговом мы задержи-

ваем этот поезд на 15 минут, что-
бы могли уехать работники стан-
ции. (Кстати, что же на самом деле 
произошло 19 сентября и почему 
поезд на Чернигов ушеп раньше, 
мне выяснить таки не удапось. Ис-
точник, пожелавший остаться не-
известным, но имеющий непосред-
ственное отношения к движению 
поездов на данном участке сказал 
следующее: "А что вы хотите, чудо 
же было!" Воистину, как хочешь, 
так и понимай" —М.Р.) 

— 3 октября этот же электро-
поезд отправился из Славутича в 
18 ч 15 мин. 

— Поезд задержали работни-
ки таможни. У нас ведь здесь две 
таможни — Белорусская в Йолче 
и украинская в Неданчичах. Такие 
задержки бывают достаточно час-
то. 

...Такие задержки бывают не 
просто часто — регулярно. Мы к 
ним привыкли. Мы не возмущаем-
ся. Мы стоим голодные, зачастую 
— под дождем и снегом — на 
платформе. Мы не решаемся спу-
ститься в вокзал, боясь пропус-
тить вожделенную электричку. Мы 
терпим отсутствие в вагонах ото-
пления, разбитые стекла, нерабо-
тающие туалеты. Наше долготер-
пение оканчивается тем, что все 
вокруг нас только ухудшается. На 
Западе при невыполнении усло-
вий перевозки пассажир подает в 
суд. Наш неудачник-пассажир мо-
жет сделать то же — надо лишь 
сохранить билет и заручиться по-
казаниями двух свидетелей. При-
чиненный ущерб, правда, придет-
ся доказывать, но почему, соб-
ственно, не потрудиться? Гля-
дишь, после десятка-другого ис-
ков с нами начнут немного счи-
таться... 

...18 часов 15 мин. Поезд сто-
ит в Жукотках 3 часа. Уже все ус-
пели по нескольку раз сбегать в со-
седний лесок. Уже выкурены все 
сигареты. Уже съедены все ябло-
ки, завалявшиеся в сумках пасса-
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жиров (счастье, что в поезде, ви-
димо, нет диабетиков и совсем ма-
леньких детей, которым надо пи-
таться по часам). Уже машинисты, 
сжалившись над окоченевшими 
неудачниками в вагонах, включи-
ли отопление (через полчаса ра-
боты печек вследствие отсутствия 
вентиляции, мы начинаем зады-
хаться и дружно открываем окна 
— видимо, чтобы согреть окружа-
ющий воздух). 

...18 часов 18 минут. "Не раз-
бегайтесь от вагонов — скоро по-
едем!" — объявляют машинисты. 
Скоро сказка сказывается... Через 
несколько минут у нас появляется 
"сосед" — поезд, идущий из Жи-
диничей. Стоим. Вместе веселее. 

...18 часов 40 мин. Боже мой, 
неужели таки тронулись (все мы 
вместе с поездом)? 

.. .Через 15 минут в Левковичах 
в вагон хлынули окоченевшие 
грибники — они более 3-х с поло-
виной часов ожидали электричку 
под открытым небом. Интересно, 

кто-нибудь из них заговорит о фи-
зическом ущербе, нанесенном их 
здоровью железной дорогой? 

В Чернигов поезд пришел в 19 
ч 20 мин — спустя почти 5 часов 
после отправпения из Славутича. 
Электричка, которая должна была 
забрать ехавших со смены станци-
онников, еще только отправлялась 
в путь. Работники станции вернут-
ся домой не ранее 22 часов и ут-
ром следующего дня поспешат на 
электричку. О каком ущербе—мо-
ральном или физическом — стоит-
говорить им?! 

По возвращении я принципи-
ально не стала просить коммента-
риев у работников черниговских 
вокзала и станции: я, как и вы, чи-
татель, не хочу слышать о чьих-то 
"объективных трудностях. "За уп-
лаченные мною деньги мы вправе 
требовать если не человеческого, 
то хотя бы профессионального к 
себе отношения. 

Майя РУДЕНКО 
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СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

(5 — 11 октября) 
Четверг. Сторонники сербской оппозиции штурмовали зда 

ние югославского парламента и взяли под контроль государ-
ственное телевидение. Сотни тысяч демонстрантов вышли на 
улицы Белграда. Армия заявила о своем нейтралитете, боль-
шая часть полиции перешла на сторону Коштуницы. Милоше 
вич покинул Белград и укрылся в своем бункере. Путин пред-
ложил Коштунице и Милошевичу заехать в Москву, потолко 
вать за чашкой водки. Не исключен и румынский вариант раз-
вития событий — не стоит забывать о супругах Чаушеску. 

Билл Клинтон призвал палестинцев и израильтян прекра-
тить огонь и сложить оружие. Они в четвертый раз договори-
лись об этом, но оружие не сложили и к стрельбе друг в друга 
прибавили сотни поджогов. Так прекращается огонь на Ближ-
нем Востоке. 

Министр соцобеспечения России Починок заявил, что в 2001 
году пенсии будут увеличены на 30 процентов. Сегодня сред-
няя пенсия в России составляет 95 процентов прожиточного 
минимума. Это что же, средуий пенсионер будет иметь деньги 
не только на самое необходимое? Придется усиливать борьбу 
с излишним весом. 

Пятница. Конституционный суд Югославии объявил Воис-
лава Коштуницу президентом страны, отменив свое решение, 
принятое в среду в угоду Милошевичу. Поздравляют все, по-
здравил и Путин. Милошевич категорически отказывается сту-
пать на тропу Чаушеску и обещает принимать участие в поли-
тической жизни страны. США умоляет всех не давать ему убе-
жища. 

В Пятигорске и Невинномысске произошло три взрыва, два 
человека погибли, более 20 ранены. Чеченский след не пре-
рывается. 

Закончено дело Бабицкого. Он обвинен в использовании 
фальшивых документов, осужден и должен заплатить штраф в 
100 минимальных зарплат — около 400 долларов. Но и этой 
суммы он не заплатит — от уплаты освобожден по амнистии. 
Однако адвокаты готовят апелляцию в Верховный суд Дагес-
тана, а затем и России. Имидж выдающегося журналиста и не-
винного страдальца раскручивается и раскручивается 

Суббота. Президенту России исполнилось 48 лет. Всерос-
сийских торжеств не было, праздновали в семейном чекистс-
ком кругу. Но мир не пропустил эту дату и президент Всемирно-
го банка Джеймс Вульфенсон презентовал России в лице Пу-
тина 800 миллионов долларов. В долг, конечно, в долг. Но от-
давать надо не завтра. 

На совместном заседании обеих палат югославского пар-
ламента Коштуница принес присягу на верность народу. Для 
подтверждения своей легитимности он обещал пересчитать 
избирательные бюллетени. Интересно, что он будет делать, 
если окажется, что ЦИК был прав и у него нет 50 процентов 
голосов? Уйдет? Но этого быть не может — ведь теперь счи-
тать будут его люди. 

Боевики из "Хесболлах" захватили трех израильских солдат. 
Это так испугало Клинтона, что он отменил запланированную 
поездку на Ближний Восток. Палестинцы забросали камнями 
синагогу в Эссене (Германия), провели антиизраильские демон-
страции в Бонне, Париже, Антверпене и других городах Евро-
пы. Призрак интифады бродит по Европе. 

В Доме приемов на Воробьевых горах (Москва) состоялась 
презентация книги Бориса Ельцина "Президентский марафон". 
В ней описаны события второго срока правления Ельцина. Книга 
переведена на основные европейские языки, и оптимисты го-
ворят, что ее русский вариант Борис Николаевич прочел — и 
остался доволен. Еще большее удовлетворение принесут ав-
тору миллионные буржуйские гонорары. 

Воскресенье. Израиль и Палестина в пятый раз за неделю 
договорились о прекращении огня в секторе Газа и на реке 
Иордан. И вы думаете, что огонь прекратился? 

В Бельгии на выборах в местные органы власти ультрапра-
вые резко усилили свои позиции. Особенно это заметно в Ант-
верпене. Похоже, там им сильно помогли палестинские демон-
страции. 

На президентских выборах в Польше победил бывший ком-
мунист, а ныне социал-демократ Квасневский. Он набрал в пер-
вом туре 56 процентов голосов, и никто никуда не жалуется и 
ничего пересчитывать не собирается. А социал-демократичес-
кая Польша спокойненько пребывает в социал-демократичес-
ком НАТО. 

Понедельник. В Литве опубликованы предварительные 
итоги парламентских выборов. Победу празднуют левые и ле-
воцентристы. Лучше всех выступила социал-демократическая 
партия Бразаускаса — бывшего первого секретаря ЦК Компар-
тии Литвы. В хвосте плетутся консерваторы Ландсбергиса. 
Может, пора Прибалтике снова приступить к строительству со-
циализма с человеческим лицом? 

Европейский Совет отменил запрет на поставку нефти в 
Югославию и полеты своих самолетов над ней и ее самолетов 
над Европой. Освобождены 4 голландца, ранее обвиненные в 
покушении на жизнь Милошевича. Сначала их думали награ-
дить, но решили ограничиться устным выговором за нерасто-
ропность. 

Израильское руководство отказывается встречаться со сво-
ими палестинскими коллегами, пока те не прекратят беспоряд-
ков, чинимых их подданными. А пока готовится шестой договор 
о прекращении огня. Для всех последующих заготовлены блан-
ки, где надо только проставить соответствующий номер дого-
вора. 

В Испании выстрелом в затылок убит главный прокурор Ан-
далузии. Обвиняются баскские террористы. За этот год они 
убили 13 человек. Это, конечно, не Чечня, но и баски не чечен-
цы, а родня грузинам. 

Вторник. Госдума России одобрила поправку, разрешаю-
щую ввоз в Россию радиоактивных отходов. За деньги, конеч-
но. Теперь и нам будет куда возить мусор из "саркофага". Если 
денег хватит. 

Европейский банк ужесточил условия кредитования России, 
пока рынок не будет прозрачным, а коррупция не сгинет. Не 
будет этого, но пока нефть дорогая, Россию ограничения тро-
гают мало. 

Среда. В Беларуси идут выборы в парламент, хотя они на-
значены на воскресенье. Все, кто почему-либо не могут прого-
лосовать в воскресенье, могут это сделать заранее. Урны, за-
пертые на ключ, будут храниться на избирательных участках. 
А вот у кого будут храниться ключи? и» N. 

Тарас КРИбОПУЗЕНКО 

ГЛАВНОЕ, 
ЧТОБЫ КОСТЮМЧИК СИДЕЛ 

Наверное, нет на свете 
человека, который не хочет 

выглядеть привлекатель-
но. И уж точно, нет такой 

женщины, которая не 
любит обновок и не стре-

мится при помощи одежды 
подчеркнуть свои достоин-

ства и скрыть недостат-
ки. В зависимости от 

привычек, пристрастий, 
финансовых возможностей, 

наконец, славутчанки 
отправляются кто на 

рынок, что в черниговские и 
киевские магазины, кто — к 
частным портным, кто — в 
ателье. Директор одного из 

них — ателье "Троянда"— 
Антонина Ещенко сегодня в 

гостях у рубрики "Ваше 
величество Женщина" 

Хозяйку "Троянды" я нахожу 
на рабочем месте—за раскрой-
ным столом: в ателье она не 
просто директорствует, но и за-
нимается привычной с профес-
сиональной точки зрения дея-
тельностью. Небольшое поме-
щение ателье обставлено пре-
дельно компактно и рациональ-
но. Здесь нет ничего лишнего 
или случайного. И эта тщатель-
ность рассказывает об Антони-
не Ещенко больше, чем любые 
слова — равно, как и ее костюм: 
неброский, но добротный и эле-
гантный, со всеми признаками 
того, что французы называют 
"Belle". И все же разговор наш 
начинается не с вопросов о "сво-
ем, о женском", а совсем с дру-
гого, подсказанного временем. 

— Антонина Николаевна, 
нынче решиться завести соб-
ственное дело ох как непрос-
то. Для этого необходимо му-
жество, и немалое. А как воз-
никла идея частного ателье у 
вас? 

— Собственно, если бы не 
многочисленные реорганизации, 
то никакого ателье, наверное,не 
было бы. Сначала я работала в 
"Люксе", затем — в мастерской в 
Московском квартале. Потом там 
мастерскую закрыли, а меня пе-
ревели сюда. Так и образовалась 
'Троянда". Ателье у нас неболь-
шое: работает всего 3 человека: 
я как закройщик и 2 швеи — вер-
хней и легкой одеяоды. 

— Предприниматели все-
гда жалуются на высокие 

арендные ставки, несовер-
шенную налоговую систему... 

— Налоги, коммунальные ус-
луги и аренду платим регуляр-
но. Конечно, после уплаты оста-
ется куда меньше средств, чем 
хотелось бы. Но мы держимся на 
плаву, получаем хоть неболь-
шие, но зарплаты. Знаете, день-
ги — это далеко не самое важ-
ное. 

— А что важнее? 
— Чувствовать себя нужной. 

Я — чувствую. У нас есть своя 
клиентура, которая шьет в "Тро-
янде" одежду на протяжении 
многих лет — и очень довольна 
нашей работой. Цены у нас не-
высокие — ниже, чем в целом по 
городу. Кстати, иногда работаем 
и бесплатно: разве откажешь в 
просьбе малоимущему старику-
пенсионеру? 

— Так ведь предприятию 
не выгодна такая благотвори-
тельность? 

— Не выгодна. Но чисто по-
человечески им хочется помочь. 
Жалко их — они очень ущемле-
ны в нашей стране. 

— А вообще, сейчас шьют 
больше, чем раньше, или 
меньше? 

— Меньше. Намного меньше. 
Прежде мы получали множество 
заказов — и средних, и крупных, 
таких, как пошив пальто, мужс-
ких костюмов. В прошлом году 
было множество заказов женс-
кой одежды к Новому году. Сей-
час — затишье: должно быть, 
сказывается приближение даты 
закрытия станции — людям про-
сто не до нарядов. Славутчане 
все больше вещи в ремонт не-
сут. 

— А как в большинстве 
своем делается заказ: заказ-
чик приходит со своей идеей 
относительно фасона, отдел-
ки и т.д., или просит вас ему 
помочь? 

— Обычно обращаются за 
помощью, ведь шьем мы хоро-
шо — это все знают. Если чест-
но, в случаях, когда клиент не 
слишком представляет, чего бы, 
в конечном счете, хотел, я ста-
раюсь навязать ему свою идею 
— я- ведь профессионал, вижу 
образ, четко представляю, что 
человеку пойдет. Иногда, прав-
да очень редко, заказчик прихо-
дит со своей идеей — мы, разу-

меется, в точности следуем его 
желаниям. 

Как правило, когда клиент не 
определился, я предлагаю ему 
посмотреть имеющиеся у нас 
журналы мод, вместе определя-
ем общие тенденции и направ-
ления модели, а уж затем я "вы-
ращиваю" детали, делающие 
вещь неповторимой. Конечно, 
учитываем требования моды. 

— Кстати, о моде. Говорят, 
лучше от моды на шаг отстать, 
чем на шаг перегнать? 

— Все зависит от настрое-
ния, от внутреннего самоощуще-
ния человека. Есть люди, кото-
рые чувствуют себя комфортно 
лишь в классических вещах. 
Другим хочется чего-то в стиле 
модерн. Видите ли, мода — по-
нятие весьма относительное. 
Показ мод — место, где выплес-
кивается душа модельера, но к 
тому, что мы носим ежедневно, 
модели с подиума не имеютпо-
чти никакого отношения. 

—А не было у вас желания 
создать собственную коллек-
цию? 

— А я и создавала — и в 
Сничкусе, в Литве, где мы с му-
жем жили до Славутича, и в пер-
вые годы жизни здесь. Тогда у 
нас в городе было как-то весе-
лее: и показы моделей устраи-
вались, и конкурсы. Постепенно 
все это сошло на нет... 

— А что такое мода для 

вас? 
— Классика. Она всегда со-

временна, всегда актуальна, 
всегда уместна. 

— Говорят, сапожник обыч-
но не имеет сапог. Вы себе 
самой одежду покупаете на 
рынке или шьете? 

— На рынке не покупаю ни-
когда. Во-первых, оденешь nr^s 
тье или костюм с рынка — т У 
встретишь в городе еще С ДЄС"\ 
ток подобным образом 
женщин. Какая уж тут инди**' f " 
альность! И опять же, качество 
предлагаемого товара оставля-
ет желать лучшего... 

— У предпринимателей 
традиционно спрашивают о 
том, каковы перспективы их 
начинания. Видите ли вы 
"Троянду" в обозримом буду-
щем большим, мощным пред-
приятием? 

— Мы не будем увеличивать 
нынешние объемы и штат: Сла-
вутич — город не большой, а 
услуги, подобные нашим, пред-
лагают многие. Но своего клиен-
та удержим — качеством в пер-
вую очередь. Не надо делать 
много, но все сделанное долж-
но быть хорошим. 

— Главное, чтобы костюм-
чик сидел? 

— Именно так. 
Y 

Беседовала Майя РУДЕНК-'V 
Фото a bit" 

О 

НОВЫЙ МИФ ОБ УКРАИНСКОМ "ЗОЛОТЕ" 
Сказать, чтобы страну взволнова-

ла оценка премьером Ющенко выступ-
ления украинской олимпийской 

команды ("провал, которого мы не 
ожидали"), было бы преувеличением. А 
если бы СМИ не нагнетали медальную 
лихорадку, то все эти наши неуспехи 

вообще бы не заметили 
По инерции кто-то подсчитывал медали 

стран бывшего Союза, кто-то болел за Рос-
сию, которая, в отличие от Украины, осталась 
мировой спортивной державой. Нам этого все-
го с самого начала не нужно было делать. 
Смотрим же мы уже второй десяток лет евро-
пейские и мировые футбольные финалы без 
наших, и ничего — месяц прекрасного зрели-
ща и никаких переживаний, никаких напут-
ствий, встреч и проводов: А тут мы вознаме-
рились чуть ли не выиграть Олимпийские игры! 

Скажем сразу: лучше бы Ющенко не вы-
ступал с оценками и не высвечивал в оче-
редной раз свою некомпетентность в 
спортивной отрасли. Кто и почему решил, 
что Украина должна выигрывать золотые 
олимпийские медали? Раньше так было? Так 
раньше был советский спорт, а потом охота 
спортивных руководителей новых независи-
мых стран за воспитанниками этого спорта. 
В Украине же спорт развален, камня на кам-
не не оставлено от бывшей системы спорт-
школ, почти все, кто умел что-либо в спорте, 
уехали за границу. Если госчиновник, учи-
тель или врач еще могут делать вид, что жи-
вут на нерегулярно выплачиваемую зарпла-
ту, перебиваясь, скажем так, сопутствующи-
ми заработками, то детский тренер не мо-
жет рассчитывать на взятку посетителя, бла-
годарность больного или подарки родите-
лей. Хороший'специалист, способный раз-

глядеть и вырастить будущего чемпиона, 
просто не будет работать за жалкие гроши, 
а найдет другой заработок, хоть в спорте, 
хоть вне его. Даже визуальное впечатление 
о работе спортсооружений у нас и в сосед-
них Польше, Словакии, Венгрии и даже Бе-
лоруссии беспристрастно свидетельствует о 
нашем глубоком отставании. Количество лег-
коатлетических арен, плавательных бассей-
нов и других спортсооружений, отвечающих 
международным стандартам, в Украине мож-
но подсчитать на пальцах, а в той же Чехии 
это есть в каждом городишке с 10-тысячами 
населения. 

Государственное финансирование 
олимпийцев, о котором вещал наш пре-
мьер, имея в виду оплату расходов сбор-
ных команд, не способно принести ничего, 
кроме частичного покрытия потребностей 
ведущих спортсменов, которые живут, тре-
нируются и выступают, финансируясь не-
известными путями. Лично знаю одного ат-
лета, который выезжает на коммерческие 
соревнования за рубеж на собственной по-
держанной иномарке, самостоятельно до-
говариваясь с организаторами о суточных 
и гонораре. В случае травмы или несчас-
тья в дороге этого атлета никто не защи-
тит. Но это так, остатки былого. Из нового 
могу вспомнить, как в областном центре 
скидывались этой весной "кто сколько мо-
жет" на поездку 17-летнего боксера в Афи-
ны на еврочемпионат, куда юноша пробил-
ся, пройдя полный отбор. 

Довольно напоминать об известном состо-
янии нашего спорта. Оно ничем не лучше со-
стояния экономики, наличие которой пока что 
подразумевается. Просто миф об Украине как 
спортивной державе просуществовал несколь-

ко дольше других мифов, сопровождавших по-
явление нашего государства на карте мира. 
Скорее всего, наши руководители считали, что 
суперспортсмены должны рождаться сами, в 
результате не утраченной еще украинцами 
способности качественно размножаться. Чем-
пионы должны были расти.как саксаул в пус-
тыне, цепляясь за малейший клочок плодород-
ной земли или живительной влаги. И что инте-
ресно — получилось! Юная чемпионка Сид-
нея Яна Клочкова— подтверждение этой те-
ории. Если бы это было не так, если бы успех 
Клочковой был бы результатом целенаправ-
ленной работы отечественной школы плава-
ния, то вслед за Яной выстроились бы несколь-
ко десятков олимпийских призеров или хотя 
бы финалистов. Нет этого. Как и другие наши 
спортивные достижения, успех Клочковой стал 
возможен не благодаря, а вопреки всей оте-
чественной спортивной системе. К счастью, 
суперпловчиха у нас одна. Если бы появи-
лось еще два-три вундеркинда в других ви-
дах спорта, спортивные чиновники вновь бы 
рапортовали об успехах, как четыре года 
назад после игр в Атланте. 

Будут ли сделаны выводы из "олимпийс-
кого провала"? Скорее всего — нет. Сама 
оценка выступлений наших спортсменов 
показывает, что "наверху" до сих пор не по-
няли, 4to не провал был в Сиднее, а успех, 
который мы, если ничего не изменится, бу-
дем с гордостью вспоминать через четыре 
года в Афинах. 

А все эти послеолимпийские интриги смеш-
но смотрятся на фоне тишины провинциаль-
ных стадионов, где сегодня, по идее, должны 
тренироваться наши будущие чемпионы. 

Николай НЕСЕНЮК, ProUA 
И , 
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ПРО ПРОВЕДЕННЯ ТОРГІВ (ТЕНДЕРІВ) 
ЩОДО ЗАКУПІВЕЛЬ (ПОСЛУГ) 

ЗА РАХУНОК ДЕРЖАВНИХ КОШТІВ 
1. Замовник: 
1.1. Повна назва: ВП "Чорнобильська атомна електростан-

ція" Національної атомної енергогенеруючої компанії "Енергоа-
том". 

1.2. Поштова адреса: 07100 Київська обл., м. Славутич. 
1.3. Відповідальний за проведення торгів: голова тендерної 

комісії — ЗГД з економіки та фінансів Огнева Ф.Г. 
2. Інформація про предмет закупівлі: страхування цив-

ільної відповідальності власників транспортних засобів, у 
частині відшкодування шкоди, заподіяної майну третіх осіб. 

3. Торги будуть проводитись із застосуванням процеду-
ри: конкурентні переговори. 

4. Умовою участі в торгах є внесення тендерного забез-
печення у розмірі: не вимагається. 

5. Порядок та місце отримання тендерної документації: 
5.1. Місце отримання: Україна, 07100 Київська область, м. 

Славутич, ВП "Чорнобильська атомна електростанція", тендер-
на комісія № 1. 

5.2. Тендерна документація буде надіслана оференту після 
його письмового запиту організаторові торгів. 

5.3. Розмір плати за тендерні документи: не вимагається. 
6. Місце і термін подання тендерних пропозицій: 
6.1. Місце подання: 07100 Київська обл., м. Славутич, ВП 

"Чорнобильська атомна електростанція", голова тендерної 
комісії, ЗГД з Е та Ф Огнева Ф.Г. 

6.2. Термін подання: до 16 жовтня 2000 р. 
7. Місце і термін розкриття тендерних пропозицій: 
7.1. Місце розкриття: Україна, 07100 Київська область,м.С-

лавутич, ВП "Чорнобильська атомна електростанція", адмініст-
ративний корпус. 

7.2. Термін розкриття: 18 жовтня 2000 р. 
8. Додаткова інформація: Довідки за телефоном 4-30-43. 

Объявление о результатах торгов 
по капитальному ремонту кровли Международного центра 
развития бизнеса 

5 октября 2000 г. состоялось заседание тендерной комис-
сии, на которой определен победитель торгов на выполнение 
капитального ремонта кровли за счет проектаTacis "Смягче-
ние социальных последствий закрытия Чернобыльской АЭС, 
EDUR 9804. 

Торги на выполнение ремонта кровли были признаны со-
стоявшимися. Агентство по развитию бизнеса, как организатор 
проведения тендера на капитальный ремонт кровли, инфор-
мирует: 

Победитель торгов — производственно-коммерческое ча-
стное предприятие "Спецтехнология". Юридический адрес 
07100, Киевская область, г.Славутич, Белгородский квартал, 
д. 7, кв. 185. Директор Политов А.А. 

Проект ЕС Тасис "Смягчение социальных последствий 
закрытия Чернобыльской АЭС" (EDUR 9804) 

Группа консультантов по профориентации проводит 
ОТБОР ПЕРСОНАЛА 

на постоянную работу в организации, работающие по проек-
там Меморандума о взаимопонимании, на инженерно-техничес-
кие и рабочие должности. 

Инженерно-технические работники. 
1. Специалист по охране труда, высшее образование, стаж 

работы не менее 3 лет. 
2. Юрист, высшее образование, стаж работы не менее 3 лет. 
3. Специалист по планированию и управлению, высшее об-

разование, стаж работы не менее 3 лет. 
4. Экономист, высшее образование, стаж работы не менее 3 

лет. 
5. Инженер-проектировщик в строительстве, высшее обра 

зование, стаж работы не менее 3 лет. 
6. Инженер-сметчик, высшее образование, стаж работы не 

менее 3 лет. 
7. Инженер-программист, высшее образование. 
8. Инженер по качеству, высшее образование. 
9. Бухгалтер, высшее образование, стаж работы не менее 5 

лет. 
10. Начальник лаборатории технического контроля, высшее 

образование, стаж работы не менее 3 лет. 
11. Лаборант. 
12. Мастер железобетонного участка, высшее образование, 

стаж работы не менее 3 лет. 
13. Мастер-строитель, высшее или среднеспециальное об-

разование, стаж работы не менее 3 лет. 
14. Мастер-сантехник, высшее или среднеспециальное об-

разование, стаж работы не менее 3 лет. 
15. Инженер по охране труда и электробезопасности, выс-

шее образование, стаж работы не менее 3 лет. 
16. Инженер-механик по грузоподъемным механизмам, выс-

шее образование, стаж работы не менее 3 лет. 
Рабочие должности 
1. Электрик 4 — 6 разряда. 
2. Токарь 4 — 6 разряда. 
3. Слесарь-ремонтник 4 — 6 разряда. 
4. Бетонщик-формовщик 4 — 6 разряда. 
5. Арматурщик железобетонных конструкций 4 — 6 разряда. 
6. Оператор СБ-500. 
7. Крановщик 4 — 6 разряда. 
8. Электрогазосварщик 4 — 6 разряда. 
9. Монтажник металлоконструкций и оборудования 4 — 6 раз 

ряда. 
10. Штукатур-маляр 4 — 6 разряда. 
11. Изолировщик 4 — 6 разряда. 
12. Кладовщик. 

Цля участия в конкурсе необходимо предоставить копию 
трудовой книжки, автобиографию, конверт с обратным адре-
сом по адресу: 07100, г.Славутич, ГУС, а/я 14:" ^ 

о 
Если ваш опыт подходит для участия в конкурсе, вы полу-

чите приглашение на собеседование в течение 10 дней*/ 

Перелік об'єктів незавершеного будівництва, 
що підлягають продажу на аукціоні за методом зниження иіни лота 
Назва об'єкта 

1. 2-пов. 3-кімн. котеджз гаражем МБК-6 поз.19 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
2. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.20 
(Міністерство енергетики України ВП 

"Чорнобильська АЕС") 
3. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.22 
(Міністерство енергетики України ВП 

"Чорнобильська АЕС") 
4. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.25 
(Міністерство енергетики України ВП 

"Чорнобильська АЕС") 
5. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.26 
(Міністерство енергетики України ВП 

"Чорнобильська АЕС") 
6. 2-пов. 3-кімн. котеджз гаражем МБК-6 поз.27 
(Міністерство енергетики України ВП 

"Чорнобильська АЕС") 
7. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.28 894,6 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
8. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.29 14 804 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
9. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.ЗО 19 410 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
10. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.3^20 359 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
11. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.3219 503 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
12. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.3^14 482 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
13. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.3^6 639,49 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
14. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.3^4 488,4 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
15. 2-пов. 3-кімн. котедж з гаражем МБК-6 поз.37 2 652,18 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
16. 2-пов. 3-кімн. котеджз гаражем МБК-6 поз.41 2 848,5 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
17. 2-пов. 3-кімн. котеджз гаражем МБК-6 поз.42 14 794 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 

31 жовтня у м.Києві відбудеться 1-й експериментальний 
методом". 

До переліку об'єктів включено 31 котедж, розташований у 
зниженням ціни, яке може досягнути до 70% ціни продажу. 

Інформація і оформлення заяв: у Славутичі: тел. 6-35-35 -
Прийом заяв до 25.10.2000 р. 

Початкова 
ціна (грн.) 

Назва об'єкта 

24 410 

4 472 

1 628 

7 403,94 

8 788,26 

8 219,6 

18. 2-пов. 1 кв. 5-кімн. котедж з гаражем МБК-7 5 265,55 
поз.1 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
19. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 10 320 
поз.2 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
20.2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 21950 
поз.З 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
21. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 42 640 
поз.4 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
22. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 52 270 
поз.5 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
23. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 48 350 
поз.6 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
24. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 51 816 
поз.7 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
25. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 36 302 
поз.8 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
26. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 34 930 
поз.9 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС) 
27. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 12 540 
поз. 10 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") Чьр, 
28і 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 4 075,54 
поз.11 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
29.2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 3 131,91 
поз.70 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
30. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 21 041 
поз.66 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 
31. 2-пов. 1 кв. 4-кімн. котедж з гаражем МБК-7 33 862 
поз.67 
(Міністерство енергетики України ВП 
"Чорнобильська АЕС") 

аукціон по продажу об'єктів незавершеного будівництва за "голандським 

м.Славутич. Привабливість методу полягає в тому, що {брги проводяться із 

- Фесенко Раїса Василівна; у Києві: 296-80-86. ' 

Початкова 
ціна (грн.) 

ПОРА ЗАПОЛНИТЬ КОШЕЛЕК 
В древности считали, что в магии дей-

ствует закон: подобное порождает подоб-
ное. Поэтому перед охотой проводили ри-
туал, во время которого кидали копья в на-
рисованных на стене животных, перед вой-
ной таким же образом расправлялись с вра-
гами. И сегодня солдаты учатся на чучелах 
отрабатывать приемы рукопашного боя. Но 
никто не помнит, что в былые времена это 
была не просто тренировка, но и магичес-
кий обряд. 

В Средние века оккультисты сделали 
открытие, на котором основаны многие 
приемы современной магии. Они утвер-
ждали, что магия действует не напря-
мую, а через астрал. У вас появляется 
мысль, желание и тут же порождает в 
тонком мире мыслеобраз, который ста-
новится как бы вашим духом-посланни-
ком, который воздействует на людей и 
окружаїощий мир, помогая достичь жела-
емого. На этом универсальном принци-
пе основаны и приемы, описанные ниже, 
— приемы того, как с помощью магии 
добыть денег. 

Они просты и потребуют всего 3 — 5 ми-
нут в день. Выполнить их могут даже дети. 
Чем лучше работает ваше воображение, тем 
скорее исполнится ваше желание. Немало 
людей достигало успеха уже через 2 — 3 дня 
после начала выполнения этих мысленных 
упражнений. 

Липучка 
Представьте себе, что вы с головы до ног 

вымазаны чем-то липким, медом или смо-
лой. Представили? Теперь вообразите, что 
со всех сторон — в окно, в двери, с потолка 
к вам летят деньги. Они летят и облепляют 
вас... Много денег... Облепляют всего с го-
ловы до ног. Вы чувствуете, что их очень 
много — целый ворох. 

Листопад 
Сядьте удобно, положите руки на колени 

ладонями вверх и вообразите, что с потолка 
на них сыпятся деньги, много бумажных де-
нег. Они кружатся и падают прямо к вам в руки, 
устилают пол вокруг... Далее почувствуйте, как 
вам на ладонь упала пачка денег, ощутите ее 
вес. За ней падает другая, третья, вы прижи-
маете их к себе, потому что их много и они 
тяжелые. Скажите деньгам "спасибо" за то, что 
они пришли к вам. 

Кошелек 
Откройте кошелек: что там, пусто? Зна-

чит, надо его наполнить. Сядьте удобно, рас-
кройте кошелек пошире и начинайте опять 
представлять, как сверху с потолка, в окна, 
двери начинают залетать, сыпаться деньги, 
много денег. Они укладываются в ваш ко-
шелек купюра к купюре. Пачка становится 
толще и толще. Вот кошелек уже разбух, а 
деньги все летят и летят и укладываются в 
него, как будто он бездонный. 

Зеленая све4а 
Сядьте за стол, в центр стола поставьте 

зеленую свечу. Перед этим ее надо освятить 
(можно своими словами). Для этого свечу 
нужно взять в левую руку и, глядя на нее, 
сказать: "Пусть свет этой свечи разгонит тьму 
и ужас, пусть в пламени этой свечи сгорит 
все зло, пусть свет этой свечи принесет нам 
мир и покой. Аминь". После этого необходи-
мо перекрестить свечу. 

Теперь можно начинать ритуал. Когда пла-
мя свечи ровно разгорится, снова представь-
те, как сверху с потолка начинают падать день-
ги, много денег, вот они уже засыпали весь стол, 
на нем растет гора денег, и все это крупные 
купюры... Вам хватит надолго. 

Снежный ком 
Сядьте удобно, закройте глаза, подни-

мите голову и постарайтесь увидеть небо. 

Представьте, что его прорезала черта — 
прямо над вашим офисом, заводом, киос-
ком, домом и т.д. Представили? Теперь во-
образите, как края разреза начинают раз-
двигаться все шире и шире, небо распахи-
вается, и из этого распахнутого неба начи-
нают сыпаться деньги. Много денег — они 
заполняют весь двор, покрывают асфальт, 
как снег, продолжают все падать и падать. 
Вот уже весь двор покрыт по колено день-
гами. Хватит! Не жадничайте! Скажите спа-
сибо небесам за подарок. Теперь вы обес-
печены на годы. 
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ОТКРЫВАЕТСЯ ШКОЛА 
В самое ближайшее время в 

городе начнет действовать еще 
одна танцевальная школа-сту-
дия. Ее создание —совместный 
проект ДК "Энергия" и городско-
го отдела культуры. Сегодня, 
когда ведется набор в студий-
ные группы, я встретилась с од-
ним из организаторов и будущих 
преподавателей школы Инной 
Костянчук; 

— Мы будем учить детей со-
временному сюжетному танцу. 
Дети должны уметь танцевать и 
гопак, и отбить испанскую чечет-
ку, и научиться элементам баль-
ного и спортивного танцев, и 
street-джаза. Впервые наши вос-
питанники выйдут на сцену на 
День энергетика. 

— А не рано ли — ведь все-
го два месяца осталось? 

— Эти первые два месяца я 
и Владлена Аптукава, с которой 
мы будем вместе вести занятия, 
не будем заниматься сверхпро-
фессиональной постановкой 
техники танца у наших учеников. 

За это время мы хотим выявить 
и развить способности и умения, 
которые у ребятишек уже есть. 
В дальнейшем занятия будут 
продолжаться и нами постепен-
но будет создан коллектив со-
временного танца. Дело в том, 
что современный танец — это 
совокупность мирового танце-
вального умения. Всё на свете 
современно — в зависимости от 
того, как подано. Но если ребе-
нок занимался исключительно 
народными танцами, все, что он 
потом создаст, будет "народной" 
стилизацией. То же самое ка-
сается и узкобальной или узко-
спортивной специализации. Мы 
же рассчитываем научить детей 
адекватно реагировать на конк-
ретные музыкальные и танце-
ввльные ситуации, которые не-
пременно возникают в жизни, и 
получать от танца удовольствие. 

— Сюжетный танец пред-
полагает режиссуру. 

— И это меня тоже привле-
кает. Вы обратили внимание, как 

интересны были выступления 
коллектива "Соната"? А все по-
тому, что каждый танец у них — 
спектакль. Кстати, открою сек-
рет. Я тоже воспитанница "Со-
наты" — 13 лет занималась у 
хореографа Татьяны Яшкиной. 

Комментарий директора ДК 
"Энергия" Людмилы Земниной: 

— Я уверена, что у Инны и 
Владлены получится то, что они 
задумали. Обе они — профес-
сионалы. Владлена учится в 
Академии танца, Инна закончи-
ла эстрадно-цирковое училище, 
работала в Болгарии, Румынии, 
Ливане, Японии, на Кипре, так 
что опыт есть, и немалый. И по-
том, Инна и Владлена — артис-
тки, не сходящие со сцены. Зна-
ете, как это тоже важно, когда 
преподаватель не просто снача-
ла что-то показывает, а затем 
требует исполнения, но и сам 
ежедневно делает это, причем 
легко и с удовольствием. 

Майя РУДЕНКО 

ИГРУШКИ -
ВЕЩЬ СЕРЬЕЗНАЯ 
Особенно — когда речь идет 
о здоровье ваших детей 

Игрушки — огромная радость для ребенка, 
особенно теперь, когда они стоят недешево и да-

оят их не так часто. Тем более, покупая игрушку, 
очется, чтобы это была качественная вещь, ко-

V зя не причинит малышу вреда 
С начала года работники столичного Главного 

управления по делам защиты прав потребителей 
побывали в 18 предприятиях торговли, которые ре-
ализуют ифушки. Было проверено товаров на сум-
му 12 тыс. 658 грн. Треть этих игрушек на общую 
сумму 3 тыс. 400 фн. была забракована из-за не-
соответствия требованиям нормативных докумен-
тов по качеству и маркированию. Продавали такие 
игрушки по большей части на рынках столицы. 

Магазины себе этого не позволяют, ведь такие дей-
ствия караются огромными штрафами: до 500% от 

суммы стоимости полученной партии, если реализо-
вались ифушки, изготовленные из материалов с вред-
ными примесями; 50%—если на качественный, безо-
пасный товар не было сертификатов соответствия. 

Чтобы выбрать качественную игрушку, особен-
но на рынке, следует поинтересоваться у продав-
ца, есть ли на нее сертификат, который бы подтвер-
ждал, что товар прошел необходимые испытания и 
соответствует нормативно-технической документа-
ции. Кроме того, ифушки, которые реализуются в 
^.озницу, должны иметь на этикетке информацию о 
производителе, свойствах игрушки, правилах ее ис-

эльзования и другие рекомендации. 
-Покупатели должны знать, что образцы из каж-

партии такого товара, как детская игрушка, 
обязательно должны проходить проверку в лабо-
ратории центра стандартизации и метрологии, о 
чем ставится отметка в сертификате соответствия. 

Что проверяют специалисты лаборатории? 
Они исследуют, насколько безопасны игрушки, 
которые поступают в торговую сеть. Если игруш-
ка изготовлена из пластмассы, резины или искус-
ственного меха, то определяется содержание в 
них вредных примесей: формальдегидов, смол и 

тому подобное. В тех случаях, когда игрушки рас-
крашены различными цветами, отдельно проверя-
ется каждый краситель, поскольку один из них мо-
жет быть безопасным, а другой — ядовитым. Дети 
часто тянут игрушки в рот, поэтому нужно быть уве-
ренными, что краски на'них безопасны для их здо-
ровья. Кроме того, игрушка должна быть огнеопас-
ной, т.е. материал, из которого она изготовлена, не 
должен быстро вспыхивать. Существует еще ряд 
специальных требований, которым должна отвечать 
каждая партия игрушек — как отечественных, так и 
тех, которые ввозят из-за фаницы. 

Отсутствие сертификата на игрушку не всегда 
является признаком ее вредности. Случается, что 
безответственные продавцы просто не заботятся о 
сохранении документации. Но продажа товаров для 
детей — дело настолько серьезное, что при выявле-
нии нарушений правил реализации торговля долж-
на быть немедленно прекращена. Сначала времен-
но, но, если в течение определенного времени не 
будет предъявлен сертификат и выяснится, что иг-
рушка не отвечает требованиям Госстандарта, реа-
лизация такого товара строго запрещается вообще. 

Приобретение любого несертифицированного 
товара несет угрозу здоровью, а возможно, и жиз-
ни — вашей или ваших родных и близких 

Ольга ЖЫТНЯ 

Громадяни! Сказ — гострозаразне 
захворювання тварин та людей, 
що не піддається лікуванню 

Хвороба проявляється сильним нерво-
вим збудженням, паралічами і немину-
че закінчується смертю. 

Сказ спричиняє вірус, який вра-
жає центральну нервову систему. 
Джерелом розповсюдження сказу 
є хворі тварини, найчастіше хижа-
ки (червона лисиця), собаки, коти 
та гризуни. 
• Людина заражується сказом че-
рез укуси або при попаданні слини 
від хворої тварини на пошкоджену 
шкіру чи слизову оболонку. 

Слина у зараженої сказом тварини ft 
містить у собі вірус за 10 днів до появи 
перших ознак захворювання. 

У кожному випадку укусу, незалежно 
від стану здоров'я тварини, яка покусала, 
негайно зверніться до лікаря. Тільки своєчасно 
розпочаті щеплення запобігають захворюванню 
сказом. 

Не вбивайте здорових на вигляд собак і котів, 
які нанесли укуси та інші пошкодження, доставляй-
те їх для ветеринарного нагляду в найближчу ус-
танову ветмедицини. 

Найважливіший захід щодо боротьби зі сказом 

— знищення бродячих собак, котів, ди-
ких хижаків та гризунів. 

Домашні і сторожові собаки підля-
гають щорічній обов'язковій реєст-
рації, щепленню і постійному утри-
манню на прив'язі. 

Незареєстрованих і не щепле-
них собак, або виявлених на вулиці 
без намордника і повідка, відлов-
люють і знищують як бродячих. При 
появі лисиць, вовків та інших хи-
жаків у населенних пунктах або на 
тваринницьких фермах госпо-

дарств, знищуйте їх, не допускайте 
зняття шкіри з них і про це повідомляй-

те лікаря ветмедицини. 
Шановні славутчани — вланисники 

домашніх тварин! Терміново зробіть 
тваринам щеплення проти сказу. Ця не-
обхідність диктується появою навколо міста 
диких тварин, хворих на сказ. На сьогодні є три 
виг!адки,укусів дикими тваринами, а саме єно-
том^обаНок} та лисицею. 

Славугицьк§ міське державне підприєм-
ство (лікарня)ветеринарної медицини 

ТРИ ВЫСТАВКИ 
работают в эти дни в Славутиче 

Первая из них организована клубом "Красная гвоз-
дика", которым бессменно руководит Екатерина Ни-
колаевна Титова. Экспозиция выставки размещена в 
выставочном зале ДК "Энергия". На стенах — выши-
тые украинские рушники и старинные украинские кос-
тюмы, на стеллажах — книги и древняя утварь, а на 
подоконнике — целая коллекция... самоваров. 

Большинство экспонатов выставки предостав-
лены учеником и воспитанником Екатерины Нико-
лаевны Александром Василевцем, занимающим-
ся сбором и реставрацией предметов старины. Им 
найдены в окрестных селах и восстановлены 
прялка, станок для разматывания пряжи, банду-
ра. Он отыскал древний деревянный долбленый 
улей, рубель и скалку (для непосвященных сооб-
щаю: приспособление для глажения) и железные 
весы с фунтовыми делениями. Владелец самовар-
ной коллекции — председатель городского спорт-
комитета Виталий Горшков. Среди собранных им 
самоваров есть и абсолютно уникальные — про-
изведенные в конце прошлого века в "самоварном 
заведении братьев Баташовых". 

На выставке можно увидеть старинные утюги, 
домовые и уличные фонари, пчелиный дымарь и 
даже "Фотокор" — прототип современных фото-
аппаратов, собранный в начале века в колонии 
Макаренко, и много-много других экспонатов, спо-
собных рассказать об истории нашего государства 
не хуже иного школьного учебника. 

(Наверное, у многих из нас дома, на дачах, в 
нечасто навещаемых сельских "фазендах" есть 
подобные вещи — пылятся они, плесневеют, про-
падают. Отдайте их в музей — здесь их очистят, 
восстановят и сохранят. Поверьте, они стоят того!) 

Здесь же, в ДК "Энергия", действует и вторая 
выставка — выставка живописи Юлии и Антона 
Лазутиных. Нынешняя выставка не первая в твор-
честве молодых художников: ранее их работы эк-
спонировались в Чернигове, Славутиче, Киеве. 
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Примечательно, что в настоящее время в черни-
говском Молодежном театре также действует вы-
ставка работ Антона. О живописи, как, впрочем, и 
о музыке, рассказывать бесполезно: первую надо 
увидеть, а вторую — услышать. Чтобы познако-
миться с произведениями Лазутиных достаточно 
просто зайти в клавирный зал Дома культуры. 

Еще одна выставка недавно открылась в "Люксе" 
—здесь представлены работы фотохудожниха и фо-
торепортера Оксаны Недильниченко, недавно став-
шей победительницей весьма престижного конкурса 
(см. ТС" №39 от 28.09.2000г.). Фотокартины Оксаны 
будут небезынтересны широкому кругу зрителей. 

Майя РУДЕНКО 
Фото автора 

БУДЕМ ОЛИМПИИЦАМИ! 
Бурно развивающийся капи-

тализм породил в нашей стране 
огромное напряжение на рынке 
труда. Другими словами - кон-
куренцию между людьми, ищу-
щими работу. 

Как результат: работодате-
лям есть из' кого выбирать. Как 
правило, выбирают среди моло-
дых и хорошо образованных. Ап-
петит приходит во время еды, и 
работодатель мечтает о том, как 
придет к нему молодой специа-
лист, 25 лет от роду, имеющий 
стаж руководящей работы не 
менее 10 лет, знающий как ми-
нимум два европейских языка, 
не считая родного, ну и так да-
лее в том же духе. 

Женщинам приходится еще 
тяжелее, так как от них требует-
ся внешность кинозвезды, обя-
зательное замужество и нали-
чие ребенка возрастом никак не 
менее 20 лет. 

Вполне понятно желание 
работодателя иметь работни-
ков, которые не обременены 
бытовыми и сексуальными про-
блемами. Но откуда такое навяз-
чивое стремление работать 
именно с молодыми и свежими? 

Надо тут заметить, что в раз-
витых странах такое ярко выра-
женное предпочтение работода-
теля считается дискриминаци-
ей по возрастному признаку. 

Заявления типа "Требуется 
сексапильная молодая женщи-
на — бухгалтер" там тоже не 
приветствуются, потому что это 
— еще один пример нарушения 
основных прав человека. 

Но мы не будем сейчас изли-
вать праведный гнев, не будем 
также впадать в депрессию, а 
попробуем разобраться: чем, 
кроме свежего личика, так при-
влекательны молодые люди для 
работодателей? 

Изначально недостатком мо-
лодых работником считалось 
отсутствие у них должного опы-
та. Сегодня это — их преиму-
щество. В определенных случа-
ях, конечно. 

Например, в торговле. Иде-
альный вариант, когда не толь-
ко продавец, но даже его мама 
не имели опыта работы в совет-
ской торговле. А почему? Да по-
тому что, простите, черного ко-
беля не отмоешь добела. 

Кроме того, именно молодые 
зачастую имеют новые, востре-
бованные временем специаль-

ности, соответствующее образо-
вание. 

И это, так же, как и ласкаю-
щая глаз свежесть внешнего 
вида, является неотъемлемой 
и весьма специфической чер-
той молодости. Точнее, ее 
свойством, которое, увы, ни пе-
ренять, ни даже купить нико-
му не дано. 

Но есть еще некоторые осо-
бенности менталитета молодых 
людей, которые любой человек 
трудоспособного возраста мо-
жет развить в себе. И это не 
так уж сложно — достаточно 
вспомнить себя молодого и ото-
брать то лучшее, что соответ-
ствует требованиям и духу вре-
мени. А потом постараться при-
менить это в настоящем 

Например, амбициозность. У 
молодых есть далеко идущие 
планы и мечты. Как говорится, 
плох тот солдат... Но молодые 
люди не считают это поводом 
для недовольства действиями 
начальника. Даже если он, увы, 
не всегда на высоте, молодые 
считают естественным для себя 
учиться тому делу, которым этот 
непутевый начальник руководит. 

Чего не скажешь о людях бо-
лее опытных. И бывший дирек-
тор завода, ставший чиновни-
ком средней руки, всегда будет 
с тоской вспоминать былые 
времена, изо всех сил проти-
виться нововведениям, а также 
воспринимать каждое замеча-
ние руководства как личное ос-
корбление. Ну скажите на ми-
лость, хотели бы вы себе тако-
го подчиненного? 

Или вот, например, ма-
ленькая частная фирма, кото-
рая платит работникам при-
личную зарплату. Но и лишних 
людей не держит. Каждый ра-
ботает за двоих, а то и за тро-
их. Хозяин, если приходит на 
работу раньше других, не счи-
тает зазорным вынести на по-
мойку корзину с мусором, на-
копившимся за прошлый рабо-
чий день. Но почему так упи-
рается рядовой менеджер, 
почему он сопит и краснеет, но 
категорически не выносит му-
сор? А потому, что на фабри-
ке, на которой он много лет тру-
дился инженером, мусор выно-
сила уборщица тетя Маша. 
Правда, зарплата тогда у них 
у всех была почти одинаковая. 
Зато амбиции разные. 

Молодые люди любят и уме-
ют учиться. Даже в тех случаях, 
когда за обучение разных кате-
горий работников платит пред-
приятие, преобладают молодые 
люди. И не потому, что тех, кто 
постарше учиться не посылают. 
Просто у молодых эта тяга к но-
вому имеет биологическую осно-
ву. Как у котенка, которому еще 
не надоело бегать за бабочками. 
Так что в принципе молодым все 
равно чему учиться, лишь бы это 
было современно, интересно. 

А их опытные коллеги, зна-
ющие себе цену специалисты, 
увы! — они иногда полагают, что 
учиться новым методам — толь-
ко время терять. Как говорится, 
умного учить — только портить. 
Но это поговорка, а ведь многие 
искренне полагают, что они уже 
знают все и учиться в этом из-
меняющемся мире им совер-
шенно нечему. И вот именно по-
этому их и не берут! 

А внешний вид? Правда, в 
нашем городе, знаменитом сво-
ими красавицами, эта проблема 
не стоит так остро, и все же, и 
все же... Все мы, замученные 
бытом и особенностями пере-
ходной экономики, иногда усту-
паем своим более молодым кол-
легам в одной очень мелкой, 
но существенной детали. А 
именно: со временем у нас по-
является усталость, и мы пере-
стаем "держать фасон". А для 
женщины это просто погибель! 

Ну а об оптимизме и гово-
рить не приходится. Да, у мо-
лодых он естественный, биоло-
гический. Но что стоит вам пре-
кратить бесконечное брюзжа-
ние, перестать жаловаться на 
жизнь (ведь все равно не помо-
гает ) и заняться наконец ра-
ботой? Или лишний раз улыб-
нуться сослуживцам? 

Просматривая таким обра-
зом перечень различий и несо-
ответствий, мы убедимся в том, 
что не все еще потеряно, что 
многое зависит только лишь от 
силы нашей воли и от стремле-
ния к победе. Как в спорте! 

В олимпиаде приятно даже 
участвовать, а не только побеж-
дать. А в жизни так устроено, что 
даже активное участие — это 
тоже победа. Так что будем 
олимпийцами! 

Наталия САВЕЛЬЕВА, 
Чернигов 


